



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

El ser humano es parte de la naturaleza y ha utilizado este espacio para vivir y aprender a lo largo de su historia. Razones suficientes para pensar que es allí donde mejor podría desarrollar su creatividad y encontrar solución a diversos problemas.

En la naturaleza frecuentemente se deben enfrentar diversas situaciones de incertidumbre, debiendo tomar decisiones bajo presión y evaluando los riesgos sin tener certeza del éxito. Allí el ser humano aprende a realizar análisis casi de manera inconsciente, motivado por un entorno totalmente desconocido.

Patagonia On Foot es una escuela de educación no formal, primera de esta modalidad en la Argentina que ofrece una propuesta innovadora que combina turismo y deporte en una experiencia educativa. Desarrolla distintos programas educativos en la Patagonia, utilizando los principios de: pensar, observar, sentir y hacer. Se provee una formación aplicada, integrando lo intelectual con lo emotivo para facilitar el desarrollo de capacidades y habilidades de gran utilidad en el marco urbano, ya sea personal o profesional.

Unos de los programas que lleva adelante es el llamado "Programa Educativo Líderes 2030", que consta de una expedición educativa de ocho días dirigido a estudiantes universitarios.

Este método de formación es más eficaz que los métodos tradicionales ya que sostiene el interés, la atención y la motivación de los participantes y fomenta el trabajo productivo haciéndolos protagonistas de su propio aprendizaje. Potencia el desarrollo de competencias que permitan a las personas abordar la realidad laboral de un modo más inteligente y creativo, teniendo mayor posibilidad de éxito.

La primera edición se llevó a cabo en enero de 2019 con la participación de estudiantes de Argentina, Chile y Uruguay.

El curso Líderes 2030 busca acercar a estudiantes universitarios de entre veinte y treinta años a las habilidades necesarias para poner en práctica los 17 objetivos de Desarrollo Sostenible de la Organización de las Naciones Unidas (ONU): fin de la pobreza, hambre cero, salud y bienestar, educación de calidad, igualdad de género, agua limpia y saneamiento, energía asequible y no contaminante,



Legislatura de la Provincia de Río Negro

trabajo decente y crecimiento económico, industria, innovación e infraestructura, reducción de las desigualdades, ciudades y comunidades sostenibles, producción y consumo responsables, acción por el clima, vida submarina, vida de ecosistemas terrestres, paz, justicia e instituciones sólidas, alianzas para lograr objetivos.

La propuesta de este tipo de programas como Líderes 2030 combina cuatro tipos de enfoques: el recreacional, educativo, de desarrollo y terapéutico, así como la forma de enseñar y aprender; se reemplaza paredes, ventanas y pizarrones por montañas, lagos y bosques. Los alumnos son protagonistas y no espectadores, observan sienten y viven situaciones imposibles de reproducir en el contexto del aula tradicional.

El objetivo del curso es preparar a los estudiantes para ser líderes que pongan en marcha los objetivos de desarrollo sustentable de la organización de las Naciones Unidas para el año 2030, y se espera que a través del mismo los estudiantes puedan: adquirir herramientas de liderazgo que puedan aplicar en la vida cotidiana, valorar el potencial del trabajo en equipo, la comunicación, la identificación y gestión de los riesgos, descubrir habilidades ocultas a través de la introspección.

El resultado de la tensión ocasionada y los desafíos en un ambiente desconocido es la reorientación del significado de la experiencia en sus vidas. No se trata de un entrenamiento en la naturaleza sino a través de la naturaleza.

Se promueven por un lado actividades que favorecen el autoconocimiento y la conexión con ambientes naturales para enriquecer sus vidas y por otro fomentar valores socioambientales para aplicar de manera efectiva herramientas de toma de decisiones en problemas del mundo real.

Se impulsa a los alumnos a tomar decisiones reales que tienen impacto sobre el grupo. Se los expone a sus propios límites físicos y psíquicos- en un contexto de incertidumbre y desafío.

Se les propone fomentar el desarrollo de competencias y habilidades para el fortalecimiento personal y profesional de los participantes; complementar técnicas y habilidades adquiridas en otras instancias de formación.

Las propuestas del "Programa Educativo Líderes 2030" son una verdadera experiencia educativa:



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

físicamente intensa, con alto valor cognitivo y afectivamente atrapante.

Por ello:

Autor : Leandro Martín Lescano.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés social, educativo, turístico, cultural y deportiva el "Programa Educativo Líderes 2030" desarrollado por Patagonia On Foot de la ciudad de San Carlos de Bariloche.

Artículo 2°.- De forma.